
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 15.05.2023

Sitzungsleitung: Paul

Protokoll: Domenik

Sitzungsbeginn: 18:40

Sitzungsende: 20:20

Mitglied A
Anwesend

E
Entschuldigt

U
unentsch

.

R
Sitz ruht

Amborn, Robert A
Bock, Fabian R
Brähne, Robert E
Fellner, Paul A
Geyer, Nick A
Kosmehl, Erik A
Matz, Anne Josephine E
Matz, Domenik A
Müller, Julian A
Peggau, Undine A
Schoske, Claudia A
Semmler, Roman A
Stitz, Stilla E
Thiele, Moritz A

Assoziiertes Mitglied:
Belde, Zoe E
Bock, Nathalie E
Firkert, Ludwig E
Haubold, Hendrik A
Kahler, Hanna E
Kästner, Clemens A
Mirtschin, Laura E
Pinsker, David A
Rothe, Maximilian E
Weller, Nora E
Wildemann, Felix E

Gäste
Schubert,Lisa

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121,
01217 Dresden
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TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 10 anwesenden von 13 aktiven gewählten Mitgliedern 
beschlussfähig.

Das Protokoll vom 08.05 wurde mit 8 Zustimmungen /0 Ablehnungen /2 
Enthaltungen beschlossen

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 
zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Post: 

Nachwuchsgruppe zu „Gelingensbedingungen rassismussensibler 
Lehrer*innenbildung“ (GraL); fünfjährigen Projekt alle drei Phasen der 
Lehrer*innenbildung aus einer rassismustheoretischen Perspektive → besteht 
Interesse?

 eher nicht

- Anstoß eines nachhaltigen Veränderungsprozesses zur Bearbeitung von 
Diskriminierung in Schulen 

Dienstag, 27.06.2023, 10:00 – 14:00 Uhr | ONLINE (netzwerk-courage) → bei 
Interesse bis 26.05.2023 melden

- Anträge bis zum 14.06.2023, mit dem Betreff ESE bzw. BK(Brückenkurse)

wurde von Moritz und Nick zur Kenntnis genommen

Studierendenanliegen:

- Zuordnung von Wunschprüfer*innen beim Staatsexamen Lehramt 
(Politikwissenschaft)

 Studierende erhalten keine Wunschprüfer*innen mehr

Moritz kümmert sich drum

Lisa sagt, dass es jetzt in Ethik auch so ist.

TOP 2: Berichte

09.05. Kneipenabend

Eine weitere Person, die nicht im FSR ist, war da (insgesamt 4)
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AK GS 10.05.2023

Bericht: 10.05. AK Grundschule

- Hr. Körber:

- Fachtagungen Werken, WTH, TC am 14.09.

-> Workshops

- Fr. Dietrich nicht mehr als Aushilfe in Werken, nur noch Deutsch ab Sommer

-> keine Block B Betreuung, SPÜ auch nur gering möglich

- LuFo Team neu:

- Carolin Bornschein -> intern, Lena Volke -> ÖA, Isabel Dietze-Fründt -> Räume

- Annika F. , Katharina H., Paul Michl, Stania Heinz  = SHK´s

-Es wurden sich viele Gedanken gemacht über die Lange Nacht der Wissenschaften 
in der LuFo:

-  ZUKUNFT_20XX -> 17:00 - 21:00 Uhr

- fächerverbindende Angebote

- für Familien mit Kindern, Studis 

- kurzer Input/Impuls 4x zu allen vollen Stunden 

10.05. StuKo

 Kein Bericht
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Stura Bericht: 

StuRa-Sitzung vom 11.05.2023:

- FA DHM-Vorrunde Basketball, Orientierungslauf in Oldenburg

- FA Get Together für studentische StuGaKo 25.05.23 

- - Auswertung StuRa Plenum Umfrage
-> Sitzungen dauern zu lange und enden zu spät -> Zeitvorgaben
-> früherer Beginn -> 18:30 Uhr
-> Online-Pad für Sitzungsunterlagen
-> evtl. statt Barkhausen Bau im Fritz-Förster-Bau -> zentraler
-> Alkoholverbot auf Sitzungen -> Probe

13.05. Uni Tag

Undine: Eher ruhig, normal besucht.

Lisa: Es kamen sehr viele Fragen zu Grundschule, wenige für OS und Gym

TOP 3: Koala

-keine Inhalte hierzu

TOP 4: MDR Interview

MDR Interview Undine und Moritz:

- Haben ziemlich kurzfristig es noch geschafft mit dem MDR Kontakt 
aufzunehmen an dem Tag

- Der Beitrag wird besonders groß im MDR Sachsenspiegel (3:30min)
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- Treffen am HSZ, da ein paar Aufnahmen zusammen gemacht. 

- Dann zum Weberbau, da ein paar Aufnahmen gemacht.

- Frau Lesch ist nicht so super durchgestiegen durch das Thema (und schien 
auch nicht sonderlich erpicht darauf) , wir hoffen, dass im Schnitt am Ende unsere 
Position richtig dargestellt wird

- Ausstrahlungstermin sei wohl der 11.08. im Sachsenspiegel, womöglich 
abweichend

Haben außerdem auf der HSZ WIese zufälligerweise noch ein Interview mit dem 
TUD Socia Media gehabt -> Siehe Instagram?

Moritz : Es wurde insgesamt eine halbe eine Stunde interviewt 

Link: 

https://www.ardmediathek.de/video/mdr-sachsenspiegel/lehrermangel-in-sachsen-ist-auch-das-
studium-schuld/mdr-sachsen/
Y3JpZDovL21kci5kZS9iZWl0cmFnL2Ntcy84MjI4M2ZjNC0xZWI1LTQ2NjUtOWNkZS0yZDNjZTA1YT
gwMjQ

Moritz: man sollte vorsichtiger sein bei der Zusammenarbeit mit dem MDR in Bezug 
auf Nutzen ungeprüfter Daten 

TOP 5: Semesterticket

Geschäftsordnungsantrag auf eine geschlossene Sitzung, sowie Antrag das Lisa 
teilnehmen darf (einstimmig angenommen) 

Ende der geschlossenen Sitzung: 19:45

TOP 6: FZÜ

- Cendresde von der GEW macht seit zwei FZÜs Probleme (Werbung für GEW trotz 
Verbot, unmögliche Rede vor Absolvent*innen, Undine/ Claudia/ ... wissen mehr?)

Undine : Rede während der FZÜ war sehr negativ über den Lehrerjob und halber 
Werbeblock für die GEW, sowas sollte und darf nicht passieren

- wir brauchen aber das Geld von der GEW

- Diskussion über Verfahren und Meinungsbild

Verständnisfrage von Moritz über die Höhe des Geldes

 Insgesamt 750€, genaue Aufschlüsslung schwierig

https://www.ardmediathek.de/video/mdr-sachsenspiegel/lehrermangel-in-sachsen-ist-auch-das-studium-schuld/mdr-sachsen/Y3JpZDovL21kci5kZS9iZWl0cmFnL2Ntcy84MjI4M2ZjNC0xZWI1LTQ2NjUtOWNkZS0yZDNjZTA1YTgwMjQ
https://www.ardmediathek.de/video/mdr-sachsenspiegel/lehrermangel-in-sachsen-ist-auch-das-studium-schuld/mdr-sachsen/Y3JpZDovL21kci5kZS9iZWl0cmFnL2Ntcy84MjI4M2ZjNC0xZWI1LTQ2NjUtOWNkZS0yZDNjZTA1YTgwMjQ
https://www.ardmediathek.de/video/mdr-sachsenspiegel/lehrermangel-in-sachsen-ist-auch-das-studium-schuld/mdr-sachsen/Y3JpZDovL21kci5kZS9iZWl0cmFnL2Ntcy84MjI4M2ZjNC0xZWI1LTQ2NjUtOWNkZS0yZDNjZTA1YTgwMjQ
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Überlegung ob Redeverbot angemessen wäre:

Hendrik: Redeverbot für GEW ist schwierig zu betrachten, vlt. sollte auch eine Rede 
gehalten werden. Stimmt Undine zu das so etwas, wie in der letzten Rede nicht 
nochmal passieren darf.

Robert: Frage, wie oft Cendresde sich schon danebenbenommen hat

Undine : kam schon häufiger vor

Paul Vorschlag: entweder andere Person hält die Rede oder Redeskript vorher 
bereitstellen lassen

Geschäftsordnungsantrag von Roman auf Sitzungszeitverlängerung um 1 Stunde 
 einstimmig angenommen

Meinungsbilder:

Wer ist dafür mit der GEW zusammenzuarbeiten? 

einstimmig dafür

Wer ist dafür das Skript der Redner*in vor der Rede einzufordern? 

 einstimmig dafür

Wer ist dafür, es zu vermeiden mit Cendresde erneut 
zusammenzuarbeiten?

12 Stimmen dafür 2 Stimmen dagegen 
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TOP 7: Teachermania

- MTC: wir dürfen nur alkoholfreie Cocktails verkaufen

- Wer kümmert sich um Ausleihe der Zuckerwattemaschine?

Clemens macht das 

- bitte alle ins Doodle eintragen!!

- Wer baut morgens (9 Uhr) mit auf?

https://dud-poll.inf.tu-dresden.de/gl01KztNyg/

TOP 8: Termine

17.05. FAK Rat

19.05. Geburtstag Lisa

25.05 StuRa

29.05. Geburtstag Clemens 

26.05. – 30.05. KoaLa in Rostock

06.06. WiRa

https://dud-poll.inf.tu-dresden.de/gl01KztNyg/
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TOP 9: Sonstiges

Facebook

Facebook-Zuständigkeit geht auf Undine über

Klausurtagung

 Frage ob erneute Klausurtagung gewünscht

Undine: fände es gut, fragt was besprochen werden soll(te)

Paul: Pros und Kontras anstehende Veranstaltungen etc.

Meinungsbild:

Wer ist dafür, dass sich Sprecher*innen und andere Personen damit beschäftigen 
etwas zu planen einstimmig dafür 

Arbeitsgruppen:

Wunsch nach Aktualisierung

Inklusion:

Lisa (StuRa) hat eine Präsentation und Vortrag zu Inklusion vorbereitet

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass bei Lisa (StuRa) nachgefragt wird diesen Vortrag 
zu halten  einstimmig beschlossen Paul kümmert sich drum

Der FSR hat im Ermessen der Finanzer*innen 8,94€ (Nachtrag) und 7,47€ (aktuell) 
für Büromaterial ausgegeben.
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Nachtrag zur StuKo von Moritz

Moritz: Berichte sind teils schlecht z.B. Mathe und Physik. Er findet StuKo ist in 
vielen Teilen ein „Durchwinkgremium“ und es ist eine Sauerei dass manche Bereiche
ein D haben, aber keine Handlungsvorschläge mitgeben

Robert: manche der Punkte erledigen sich automatisch in der neuen Studienordnung

Roman: hebt hervor wie wichtig die StuKo ist, findet es schlecht, dass Dokumente zu
spät ankommen oder sich zu spät damit beschäftigt wird.
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TOP 10: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 22.05.2023

Nächste Sitzungsleitung: XXX

Nächstes Protokoll: XXX

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

__________________ _______________________ ____________________

Datum, Ort Sitzungsleitung Protokollant:in


